

Los Mínimos en Andalucía

EDITOR Valeriano Sánchez Ramos

IV Centenario de la fundación del Convento
de Nuestra Señora de la Victoria de Vera (Almería)





Los Mínimos en Andalucía

IV Centenario
de la fundación del Convento
de Nuestra Señora
de la Victoria de Vera (Almería)



PORTADA:
Convento de Nuestra Señora de la Victoria (Vera-Almería)

CONTRAPORTADA:
Detalle del retablo de Ntra. Sra. de Gádor (Berja-Almería)

TEXTOS:
Los autores

EDITOR:
Valeriano Sánchez Ramos,
coordinador científico de las jornadas

COEDITAN:
I.E.A. (Instituto de Estudios Almerienses)
Ayuntamiento de Vera (Almería)
Orden Mínima

MAQUETACIÓN E IMPRESIÓN:
Imprenta Úbeda, S.L. (Almería)

I.S.B.N.:
84-8108-367-4

DEPÓSITO LEGAL:
AL - 277 - 2006

Octubre · 2006

NOTA DEL EDITOR

Los hermanos y sacerdotes de San Francisco de Paula están muy vinculados a Andalucía desde sus orígenes. No en balde fue en tierras andaluzas donde la orden dio sus primeros pasos en firme para extenderse por España. Como no podía ser menos, en Almería la representación de los mínimos fue destacada, ya que se implantaron en dos extremos opuestos geográficamente de la provincia, y en cronologías distintas, en concreto en las localidades de Berja y Vera. En esta última población, y con motivo del V Centenario de la Parroquia, el I.E.A., el Ayuntamiento y la parroquia veratense, organizaron el 30 de abril de 2005 un encuentro que realizó un revisionismo historiográfico sobre la presencia mínima en la región, fruto del cual es el volumen que tiene entre sus manos.

Las fechas del encuentro no fueron casuales, sino que respondieron a la más meditada necesidad de memoria. Sin género de duda, la efeméride parroquial de Vera era punto idóneo para celebrar un evento investigador que permitiera producir un volumen específico sobre los mínimos, ya que esta orden también coincidía que cumplía en este municipio el IV Centenario de su llegada. Tampoco lo ha sido el esfuerzo por redactar y editar, en tiempo y forma, este libro, con la intención de que viera la luz en el año que se celebra el IV Centenario de la erección del Patronato Municipal sobre el Convento de Ntra. Sra. de la Victoria. Por último, y a un año vista de la conmemoración del IV Centenario de la muerte de San Francisco de Paula, esta edición aporta a la comunidad científica un basamento sólido sobre el que desarrollar nuevas perspectivas de análisis en todos los campos que toca este evento.

El contenido de los trabajos presentados en esta obra es, indudablemente, una oportunidad única para conocer en toda

su dimensión la orden en estas tierras del sur, habida cuenta de la escasez de estudios, y la dificultad de consulta que muchos de ellos tienen. Con una pretensión innovadora, sin dejar de lado la pluralidad científica, este volumen compendia un conjunto de investigadores de todo el arco territorial, consiguiendo dar coherencia al análisis pormenorizado de la orden. No es pretensión alguna advertir que los datos aportados -mayoritariamente inéditos- serán de obligada referencia en próximas obras, toda vez que servirán de acicate para el avance de futuras investigaciones.

No queremos terminar estas breves líneas sin agradecer a todas las instituciones que han confiado en este propósito que hoy es una realidad, extensible también a los autores, especialmente al doctor Juan Aranda Doncel, quien desinteresadamente ayudó a coordinar el encuentro. En último lugar, y no por ello menos importante, a la orden mínima, personalizada en los padres Morosini y Prunés, pues su desinteresado apoyo es muestra suficiente para todos los que concurrimos al fin último de este libro.

Valeriano Sánchez Ramos